

Juan Labrador, 6, prai. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

Año II

Martes 29 de Junio de 1937

Núm. 295

Valmaseda está a punto de caer en nuestro

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, 28 de junio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE.-Frente de Vizcaya: A pesar del intenso temporal, ha continuado el impetuoso avance de nuestras tropas, atravesando los ríos con el agua al pecho y progresando en dirección a Valmaseda. Todos los esfuerzos del enemigo para oponerse al avance de nuestras columnas resultaron estériles, y sólo lograron perder, en suicidas contraataques, centenares de muertos, de los que quedaron bastantes en nuestro poder, entre ellos un capitán y tres oficiales, además de abandonar bastante material. Se ocupó la cota 270 al Sur de Licar, llegando a 500 el número de presentados. Se ocuparon los caseríos de Zotica. Angostura, Quintana de Angostura, manantiales de Pozanco y Río de Mena. Se han presentado en nuestras filas más de 200 milicianos y muchos vaisanos con sus fusiles y se ha recogido abundante material que aun no se ha podido clasificar.

Frentes de León, Santander y Asturias: Tiroteos y cañoneos en algunos sectores, habiéndose presentando en nuestras líneas 26 milicianos con armas.

EJERCITO DEL CENTRO, -Frentes de Aragón, Madrid, Avila Soria: Sin novedades dignas de mención. Se han presentado 22

milicianos con armamento y algunos paisanos.

EJERCITO DEL SUR.—Cañoneos y tiroteos. En el frente de Granada, se pasaron a nuestras filas cuatro paisanos con arma-

Salamanca, 28 de junio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Bilbao fué una ciudad muerta des la los otros después de no haber-de el 18, de madrugada, hasta el 19 nos visto en diez meses, porque a las tres de la tarde. En la noche cada uno había vivido en su agu citada ovó la población civil que se jero. Fueron aquellas horas de sihabía encerrado en sus casas, una llencio eternas, desde las cinco de serie de explosiones de espanto. la madrugada hasta las tres de la Se volaban los puentes. A las once de la noche explotó el primer puen- darlas nuncal» te; a las cinco de la mañana saltó el último.

Desde las cinco de la madrugada hasta las tres de la tarde, un silencio de muerte. La ciudad estaba desierta. Parecía que se había quedado vacía. Los que esperaban a nuestras tropas, no sabían que pensar. Vigilaban por cualquier rendija de las ventanas y no veían a nadie. Las calles estaban solita rias. Solamente muy de tarde en tarde, se ofa el trepidar de una motocicleta, sin duda perteneciente al último gudari que huía. Luego na- la república de Euzkadi estaban

Un bilbaíno nos ha dicho:

«Yo no he sentido nunca, en estos meses de guerra, momentos de mayor emoción y de mayor angustia que los sentidos en aquellas horas, absolutamente blancas y desiertas, durante las cuales no sabíamos si era que los rojos habían abandonado la ciudad, o esperaban parapetados para luchar con ellos en las calles. Fué indescriptible el dramatismo de aquellos momentos. Estábamos cerca de la libertad y no nos atrevíamos a alegrarnos por temor a sufrir una desilusión.

Por fin, desde la casa donde estaba escondido, ví pasar un grupo de gentes que iban por la Gran Vía. Eran muy pocos y llevaban una magnifica bandera bicolor. El corazón saltó en muchos pechos. Nos unimos al grupo y llegamos con ellos hasta la Diputación. ¡Qué alegría fan inmensal La Gran Vía se llenó de gente en pocos momentos. El enfusiasmo cundió entre

Bilbao, 28.—(Por «El fugitivo»). todos y nos abrazabamos los unos tarde del día 19. ¡No podré olvi-

Paseando y viviendo en Bilbao durante la dominación de los separatistas, se sabe hasta qué punto ha llegado el martirio de los perseguidos; y son muchos los bilbaínos que ahora se sienten satisfechos de haber vivido en Bilbao en ese tiempo. Porque, por otra parte, la vida allí resultaba tan cómica, tan pintoresca y tan burlesca, que es un espectáculo que no puede ser regalado con frecuencia a un habitante del mundo.

Porque todos los documentos de da. Silencio absoluto. Y así una redactados en vasco, y, natural hora y otra hora. redactados en vasco, y, natural mente, no se entendían. Casi nin gún bilbaino sabe hablar el vasco, y no saben hablar el vasco los ministros de aquel Gobierno, Aguirre, naturalmente, tampoco habla el vasco, y esto producía una enorme confusión y una serie inacabable de episodios pintorescos.

El dinero circulaba en abundancia. Cada ministro imprimia su papel moneda. Los separatistas han tenido más dinero que nunca, aunque con ese dinero no se podía comprar nada.

En primer término, porque no había que comprar, y en segundo término, porque los que vendían no sentían codicia alguna ante aquellos impresos, sin más valor que el tipográfico.

Queremos para España la vieja fe intransigente que ha hecho posible la gloriosa resurrección de la Patria

700 milicianos con armamento se pasan a nuestras filas en el sector de Vizcaya

En un intento de ataque, el enemigo sufre un gran desastre

Abandonan numerosísimos muertos y enorme cantidad de material

Perfil del día

Se suceden las crisis en los armadijos gobernantes de la zona roja. Ahora, otra crisis de la Generalidad. Y de crisis en crisis, va bajando el tono general de los órganos rectores y la calidad personal de sus componentes. Acabará presidiendo el Gobierno de Valencia cualquier osado de Casa de Pueblo, y el Gobierno de Barcelona llegarán a formarlo desarrapados del Paralelo, sólo expertos en el manejo de la

Tales cambios, y el progresivo des-censo de tono en las sucesiones, a lo que hay que añadir las frecuentes refriegas entre los elementos integrantes del Frente Popular, demuestran cómo está la retaguardia roja. No olvidemos la frase de Prieto, según la cual ganarán con toda seguridad la guerra los que tengan más sana la retaguardia.

Que la roja está podrida, lo sabemos todos desde hace mucho tiempo. En sus propias entrañas llevó siempre los gérmenes de descomposición ese artilugio del Frente Popular, de invención soviética. Pero, en los meses de guerra transcurridos, los gérmenes se han desarro llado grandemente, hasta acusar el mal en constantes disputas y aun en revueltas sangrientas.

A medida que se suceden las victorias nacionales, aumentará la descomposición de la retaguardia roja, y llegará un día quizás no lejano, en que esa descomsición se refleje en los frentes marxistas, dando al traste con la resistencia enemiga y precipitando el fin de la guerra.

CRONICA DEL FRENTE

En nuestras posiciones de Orduña

Estas impresiones de guerra que comenzaron a escribirse en la retaguardia, desde hoy en adelante han de cambiar de titulo. Seguimos en tierra de Vizcaya, pero ya frente a frente de una cadena de montañas desde las que el enemigo teme nuestro avance. Mejor dicho, temía, porque a raíz de la toma de Bilbao, los rojillos que había por aquí abandonaron sus posiciones y hasta la fecha no han vuelto, y por lo que dicen los soldados que se pasan a nuestro campo, no tienen ningún deseo de ha-

Desde estas posiciones se domina un amplio valle en el que hay cinco o seis pueblecitos. El más importante de todos ellos es Orduña. Hace días estaba completamente deshabitado, pero ahora, la gente, que fué obligada a abandonar el pueblo vuelve

Hoy, día de la Prensa Católica

Hoy, festividad de San Pedro y San Pablo es también el día en que la Prensa Católica de todo el mundo hace proyectos para el año venidero, calcula qué hizo en el pasado por fomentar su lectura y anima más que nunca a todos los hi jos de la Iglesia Católica, a leer sólo periódicos católicos y a multiplicar su propaganda.

Por fortuna, y merced al glorioso movimiento que acau dilla el Generalísimo Franco, en España, en nuestra Espa ña, se acabaron para siempre los periódicos anticatólicos, concluyó la Prensa impía y disolvente, generadora de fal sas utopías y de las tritísimas realidades que vivimos

En este día de la Prensa Católica sólo nos queda una misión: Hacer profesión de nuestra fe y desear para nuestra Patria la misma fe maciza, intransigente que animó a nuestros padres, la que ha hecho vibrar en la hora del peligro los músculos de Espana y lanzarlos al combate, a la defensa de sus creencias al grito de ¡ Viva Cristo Rey!

poco a poco a sus hogares, aprovechando la ausencia de los milicianos.

Ayer bajamos al pueblo. Algunas mujeres fugitivas del camporojo nos saludaban con el rostro bañado en lágrimas. Encontraron sus casas saqueadas, las ro pas en desorden abandonadas en el suelo, les cajones fuera de los muebles, sin joyas ni objeto alguno de valor, huellas todas ellas, seguras, del paso de los marxistas.

Estábamos de parapeto, cuando las campanas de la iglesia de un pueblo cercano, situado a nuestra retaguardia, nos avisa ron presurosas de la victoria en Bilbao. No cesaron de tocar durante varias horas, y a su sonido claro de bronce al aire se unía un intenso fuego de fusilería, pues así fué como manifestaron los soldados su regocijo.

Por el valle resonaban los disparos secos, confundidos con el eco risueño de las campanadas, pero a nosotros nos daba pena y coraje a un tiempo, de que los pueblecitos de abajo no se unieran a nuestra alegría. Las campanas de sus iglesias permanecían calladas, y quisimos voltearlas al aire para que ellas también anunciaran a los cuatro vientos la gran victoria nacional. Y allá bajamos de nuevo, Esta vez no nos encontramos con nadie en las calles, pero a nosotros nos bastó con subir a lo más alto de los campanarios y «repicar» deprisa y fuerte, como si quisiéramos hacer llegar a los marxistas, que estaban muy lejos, la primera noticia de la liberación de Bilbao. Después, nos llamó la atención el ver las casas todas de uno de los pueblos pintadas en rojo con estos letreros «facciosos», «leales». Unas, las pri meras, aparecían saqueadas. Las segundas continuaban intactas, porque fueron y son respetadas por los soldados del Ejército esp**a**ñol.

Volvimos a las posiciones al declinar la tarde. Nos dijeron que se habían pasado a nuestras filas 22 hombres con sus respecellos. Me dijo que era de la «quinta» del 39, movilizada ya por el Gobierno de Euzkadi. Me cuenta detalles interesantes de la vida en el campo rojo. La cuarta parte de un «chusco» ennegrecido y una ración de gar-

Por L. MORENO NIETO

banzos, constituye la única alimentación de los soldados. Los milicianos—dice—comen mejor, pero a nosotros sólo nos dan lo que les sobra y cada vez les sobra menos.

Ya hace tiempo que el Gobierno vasco dió la orden de evacuar Bilbao. Se fueron todos hacia Santander, pero en los últimos días, esta capital ya no era suficiente y muchas familias volvieron a Bilbao y se encontraron con la sorpresa de que estaba ocupado ya por el Ejército, Esta noticia la conocen ya todos los rojos y separatistas del Norte, a pesar de que los periódicos y emisoras trataron de desfigurarla presentándola como una retirada estratégica.

Me despedí del ex soldado rojo y como recuerdo de nuestra entrevista me dió una moneda acuñada por el Gobierno vasco. Figura el valor de una peseta, pero es de cuproníquel.



BUENA COMPRA

—Y ¿qué es eso? -Nada, camarada. Que hemos tivas familias y 16 soldados. pedido unos aparatos de caza, Conseguí hablar con uno de «ratas», y nos han «mandao» esto...

Captura de un barco soviético con cargamento aviones, tanques, fusiles y ametraliadoras

forma de hombría

Madrid. — El general Miaja ha declarado a los periodistas con respecto a la situación militar en el Norte: «Cuanto el enemigo más nos persiga, tanto más sabremos nosotros demostrar que somos hombres (;!).

Restablecimiento de una línea férrea entre Francia y España

Hendaya.—Las autoridades na cionales y francesas han acordado restablecer las comunicaciones fe rroviarias entre Hendaya y San Sebastián, vía lrún, que fueron in terrumpidas el 18 julio de 1936 al estallar la guerra civil en España.

Iniciativa del Ayuntamiento de Salamanca

Creación del Instituto Calvo Sote'o

Salamanca, -- Próxima la fecha de julio en que fué asesinado el glorioso Calvo Sotelo, el Ayuntamiento de esta ciudad ha tomado el acuerdo de celebrar ese día solemnes funerales en la Catedral en sufragio del mártir de España.

Después de estos funerales se descubrirá una lápida que da e nombre de Calvo Sotelo a las ca lles comprendidas entre la de Zamora y el doctor Prieto.

El Ayuntamiento se dirigirá también a la Presidencia de la Junta-Técnica solicitando de ella la crea ción del «Instituto Calvo Sotelo». en el que se enseñen las disciplinas económico sociales en que su titu lar se distinguió tan notablemente en vida.

Salamanca. - Un crucero de la MISIS INVENTS UNS NUEVS escuadra nacional, del que deliberadamente omítimos el nombre, ha capturado a un barco sovietico que conducía veinte aviones, cuarenta y cuatro tanques, nueve mil fusiles, mil cien ametralladoras, dos millones de cartuchos y cuatro mil quinientas toneladas de diverso material de guerra, con destino al Gobierno rojo de Valencia.

Prieto, al comunicársele la noticia, se dice que apuró una botella de coñac, diciendo que necesitaba hacer eso para disipar la contra-

Nota de la Redacción. — Esta misma noticia, con ligeras variantes en las cifras de material, la die ron también anoche San Juan de Luz, París P. T. T., Berlín, Roma y las radios norteamericanas y ar-

La Aviación ha incendiado una concentración de camiones

Córdoba.-La Aviación nacional, en una de sus incursiones sobre las posiciones rojas del sector de Pozoblanco, observó una concentración de camiones, que fué violentamente bombardeada.

Se trata, al parecer, de una cis terna que abastecía a distintos ca miones y que las bombas incend aron completamente, destruyén-

El fuego se distinguía desde gran distancia.

V.da de José Berredo Aceites y Coloniales

"San Diego"

Cortés, 10

San Fernanandb. - (Cádiz)

Noticias breves

Bucarest.-Parece que en atención al grave estado de salud de la reina María, ha sido aplazado el viale a Polonia del rey Carol.

París.-Ha emprendido el regreso a Inglaterra el lord alcalde de Londres Sir George Broadbridge, acompañado de su séquito.

Vancouver.--El avión ruso que intentaba el vuelo Mosc.-San Francisco por el Polo Norte, aterrizó en Portland (Oregón) a unos 900 kilómeiros del fin de su viaje.

Roma. - Ante sesenta mil mujeres en la «adunnata» última, Mussolini ha pronunciado un discurso, exhortándolas a la disciplina para las obras del mañana.

Washington. -El déficit calculado del presupuesto norte americano para el año próximo se calcula en 2.778 millones de dólares.

Berlin.—El doctor Goebbels, en un discurso pronunciado en Worms, dijo: «En Moscú se encuentra el enemigo mundial que amenaza el honor, la seguridad y la existencia de todos los Estados cultos.»

Chicago - Durante los recientes desórdenes de Chicago, en que los huelguistas armados atacaron a la policía, han resultado diez muertos.

Colabora ores de E. ALCAZAR

El Gobierno de Burgos

Por Artonio MARTIN MAYOR

Surge en el gobierno de los Estados una crisis o una revolución. Otras manos se crispan en las bridas del corcel o en el timón naviero. ¿Qué ha sucedido? Nada. La solución de continuidad no se ha quebrado, y todo se reduce a eso: a que el ritmo salte, después de la cesura, en un nuevo hemistiquio; a que la guardia haya sido relevada...

El nuevo Gobierno cuenta para su obra con la puesta en marcha del anterior, dispone de toda su potencialidad dinámica. El variará el derrotero, pero aprovechándose de la materia prima que ha heredado. Utilizará las actividades administrativas anteriormente organizadas, se servirá del precedente montaje burocrático

Los Ministerios, con sus reservas de datos preciosos, sus archivos, sus rimeros de cartapacios como estratos de la geología política del país, sus brigadas de funcionarios héticos, su maraña de disposiciones, circulares y gacetas, sus servicios técnicos y especializados, y en una palabra, los mil engranajes administrativos que mueve la rueda catalina del poder, serán útiles al gobernante que sustituye a otro en su función. Todo se reduce, pues, a que la nave varíe el derrotero, en liberal o en déspota, en demagogía o en dictatorial. Miles de cerebros quemarán su fósforo y miles de máquinas de escribir y calcular evacuarán morados hormigueros de letras y de cifras. Los teléfonos seguirán filtrando órdenes y los morses tartamudos su lenguaje conciso. La capital irradia su ordenación y mandato a las provincias, éstas, su eficiencia ejecutiva a los municipios, y éstos, a su vez, en función coercitiva influirán en las conductas ciudadanas. Todo, pues, funciona como antes, la cadena sigue, y el cambio se reduce a emitir otro tono político la voz que manda, a que tenga otro climax la dura prosodia de la ley, y a una renovación de fisonomías en los sillones consistoriales, de las Diputaciones, Ministerios, etc.

Colaboran con el nuevo gobernante los ingenieros, dándole su ciencia, los rábulas vaciando tinteros, y, en un vaho de achicoria y nicotina los espesos escalafones desgastando miles de manguitos. Y las resmas de papel irán mermando sus alturas, y poco a poco, los ex-pedientes resucitarán del polvo en estos días de juicio final y buro-

Ayudan al político (hombre mosca que escaló los cimborrios del poder) los sabios en sus laboratorios, los juristas ante sus libros amarillos, los jueces arropados en la toga, y la función administrativa foliada, timbrada y sellada. Porteros abren mamparas, ujieres anuncian audiencias, palidecen secretarios tras de las resmas de papel. Pero la máquina de Estado sigue, y con tantas andaderas es bien fácil legislar y gobernar. Un niño podría hacerlo. Aunque se haya hablado tantísimo de la pesada carga de la gobernación de los países, ni tiene gracia, ni tiene mérito.

Pero ved que este no es el caso de la Junta del Gobierno de Burgos. Ella no «heredó» el tinglado gubernativo de ningún gobernante antecesor. Hay que acudir al génesis para explicar su cosmica puesta en escena:

En el principio era la nada; no existían Ministerios, Negociados, ni manguitos, ni Alcubillas, ni expedientes; todo lo tenía Madrid: informes, mapas y planos, servicios técnicos, aparatos de medir, catastros, parques Institutos, etc., etc.

Entonces alguien dijo: ¡Hágase un Gobierno!, y la luz se hizo en España, y el primer folio de papel (en aquellas tinieblas en ausencia de blancos expedientes y cartapacios) fué el Bando militar declarando el estado de guerra... En el primer día, pues, Dios hizo la luz, y los delegados de la Junta encendieron bombillas de júbilos claros en las almas ciudadanas. En el segundo, separó las aguas de la tierra y ellos daban unas cuantas órdenes mágicas y escuetas... Al séptimo día descansó Dios, y ellos habían conseguido regular el cosmos político y darnos la sensación de estar bien regidos, gobernados y feli-

Y el trigo crece; ha madurado, está ya próxima la siega y pronto comeremos en España el pan de las nuevas harinas... Milagro es este de la Junta de Burgos, milagro que han obrado unos cuantos hombres de buena fe. No deseemos, pues, para que nos gobiernen, ni grandes estadistas, ni geniales gobernantes; pidamos sencillamente a Dios, se llamen Sancho, Richelieu o Cisneros, gobernantes de buena voluntad.

"La España nacional reune las tres condiciones indispensables a un Estado soberano'

Paris.—Ocupándose de la toma la reclamación del general Franco de Bilbao por las tropas naciona sobre la protección diplomática les, comenta «Le Temps» que «este consular en territorio extranjero a acontecimiento puede precipitar en favor de los ciudadanos nacionales cierto modo la resolución de la españoles, ya que ahora pueden guerra civil. Esta victoria es im justificar que la España nacional portante por las victorias que pue reune las tres condiciones indisde acarrear. Se prevee que el des | pensables en un Estado soberano, barajuste político de Valencia au mentará y colocará al gobierno a sus necesidades, un gobierno frente a unas nuevas dificultades regularmente organizado y un ejércuando, dentro de unos días, los cito disciplinado. nacionales hayan consolidado sus posiciones en Vizcaya, el Gene ralisimo podrá transportar sus fuerzas hacia otros frentes y emprenderá nuevamente ofensivas con elementos militares crecidos, jugándose entonces la última fase de la guerra. Del punto de vista militar, esto explica el por qué de l

que son: un territorio que se basta

Agencia de Aduanas

Consignaciones de Buques C. Durquin, S. A. Apartado, 22 :-: Teléfono 22 CADIZ

Bruguier y Trujillo

= Exportadores

Refinería de Aceite de Oliva FABRICA DE JABON Aceitunas Sevillanas Rellenas de pimiento y anchoas Telegramas:

Bruguier-Sevilla

Coinferencias:

Teléfono núm. 26715

SEVILLA

EXTRANJERO

Se aproxima una revolución social en los Estados

pital publica una interviú celebrada y Valencia para colaborar en todo

Lewis lo anuncia en el Parlamento

Wáshington.-Los acontecimientos registrados en Chicago adquieren una intensidad grandísima.

Se han recibido nuevas informaciones, según las cuales la Policía tuvo que intervenir activamente ayer en Chicago con motivo de alteraciones del orden público.

El número de muertos registrado ha sido el de diez y el de heridos

pasa de cincuenta.

El asunto ha adquirido tal importancia, que el senador Lewis se ha tenido que ver obligado a dar una voz de alerta al Gobierno norteamericano en el Senado, diciendo que el movimiento huelguís tico y los conflictos sociales han de mirarse cara a cara, pues se ave cina en los Estados Unidos una revolución a la que va a ser difícil

Este discurso ha producido gran sensación en los medios políticos de Wáshington.

Una ciudad bajo el im- Sociedad Anónima perio de los extremistas

En Lyon, los provocadores de molines viven en laimpunidad Nitrégeno, aire comprimido

Mientras la Policía golpea a inofensivos bachi leres

Lyon.-La atmósfera de Lyon está cada vez más cargada de electricidad. Se tiene la impresión de que todo está organizado para el triunfo de la revolución y de la anarquía.

Los sucesos que acaban de des arrollarse estos tres últimos días muestra a qué grado de pusilani midad han llegado las autoridades en una ciudad que no tenía nada de revolucionaria y cuyo alcalde, M. Herriot, no cesa de proclamar que ella es la más apacible y la más acogedora.

La violencia de que ha dado pruebas, ayer tarde, contra los es tudiantes de bachillerato la Policía lionesa, ha provocado la indignación de todo el vecindario.

Quince heridos de 15 a 17 años, dos munchachos de 16 en el hos pital, heridos en el cráneo por las porras de los agentes. Tal es el balance de una jornada que no honra a las autoridades prefectorales y municipales de Lyon.

Además hay que tener en cuenta que la causa que motivó estos dolorosos incidentes era cosa de bien poca importancia: una manifesta ción bulliciosa y alegre de los es tudiante que anualmente se repite con motivos de los exámenes

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO

Rafael Gómez-Menor

IMPRENTA, PAPELERIA Y ENCUADERNACION COMERCIO, 57 - TOLEDO

Adolfo Gutierrez

Los mejores coloniales Libertad, 12 (Cádiz)

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo del Café, que se llama el HORFIL. Por su gran parecido al Café en color, pa-ladar y baratura, se hace indispensable en ladar y bara todas partes.

Precio del paquete de 1 kilo: 6,50 MANUEL GARCIA MARIN Beato Diego de Cádiz, núm. 1. CADIZ

Ibérica Aga

Fábricas de oxígeno-acetileno disuelto

CADIZ SEGUNDA AGUDA

Merceria, Paqueteria, Tejidos, Novedades y Generos de Punto

Antonio García

Telas para Faiange y Requétes

San Francisco 13 TALAVERA DE LA REINA

Mariano de Diego

GRAN SURTIDO EN CO-MESTIBLES, CONSERVAS Y EMBUTIDOS

Tendillas, 5 y 6: Toledo

crónica sobre las operaciones en

el frente de Vizcaya, la cual ha sido

radiada por Moscú y en la que se

califica de gloriosa la huída de los

Agrega en la crónica, que Bilbao

ha caído en poder de los facciosos

las tropas de Franco fueran mejo-

rojos separatistas.

Crónica de guerra del enviado es-

pecial del periódico ruso «investia»

periódico oficioso «Investia», en el de la caída de Bilbao, la situación

debido a su superioridad numérica se harán más sólidas las tropas re

AVISO

Reorganizada la subdirección en Toledo, de esta importantísima

Compañía, notifica a sus asegurados que, para el pago de las

primas y demás asuntos relacionados con sus seguros, deberán dirigirse por carta o personalmente al Inspector de dicha entidad,

comunicando el número de sus pólizas.

SUBDIRECCIÓN: PLAZA DE SAN JUSTO, 13

TOLEDO

Unión y el Fénix Español

de material bélico; pero no porque publicanas y comunistas.

No obstante, el ejército vasco son las mismas.

Moscú. — El corresponsal del es un ejército poderoso, y a pesar

republicanos.

más una guerra.

con el ex ministro de Negocios ex- cuanto les interesa a ambos. tranjeros de Rumanía, Titulesco, en la que dice éste que no son ciertas que los comunistas de Bucarest algunas manifestaciones que se le atribuyen relacionadas con elactual a Titulesco agradeciédole los traba-

problema internacional.

Pero se asegura, por personas que están perfectamente enteradas de los manejos a que está entrega do Titulesco, que éste trató, en sus últimas entrevistas con Litvinoff, fia. de los asuntos de España, agre gándose más, que está en inteligen

en favor de los marxistas de Espa Todo esto ha producido la consi-

guiente sensación.

Se han suspendido las maniobras Viveres que no llegaen la frontera Polaca

Londres.—El corresponsal del Daily Mail» en Riga comunica que las maniobras del ejército rojo han sido suspendidas en la frontera Polaca.

Un comunicado oficial, publica do en Moscú, reconoce que los cambios que se han producido en los altos mandos han desorganizado el ejército. Esta anulación significa que el ejército se vería en la imposibilidad de obtener municiones en caso de un levantamiento revolucionario. La distribución de municiones para el ejército corre a cargo de la G.P.U.; es el úni co caso en el mundo.

Los campesinos, descontentos, se han levantado contra sus jefes en las granjas colectivas; un gran La CUESILOR de ESDAÑA número de éstos han huído atacados por aquéllos.

Se ha detenido a gran número de funcionarios del Banco del Es

Los éxitos-agrega el cronista

El ejrécito popular desde la caída,

Como se ve, las mentiras, lo

mismo en Rusia que en Valencia,

bolchevique—no han decidido ja-

de Málaga, había ganado en unidad

y eficacia y con la caída de Bilbao

ron a tiempo a Bi bao

¿Tiene Titulesco relaciones directas con

Moscú y la España roja?

Además se sabe positivamente

han enviado útimamente una carta

jos realizados cerca de sus cama-

radas de España para darles a co-

nocer sus proyectos y entregarles

el fruto de una suscripción abierta

La Pallice.-Han entrado en este puerto dos grandes barcos ingleses que hace pocos días intentaron llegar a Bilbao con cargamento de víveres y armamento para los rojo separatistas. Como no pudieron entrar en la ría bilbaína por haber quedado ésta a merced de la artillería y de la marina de guerra de los nacionales, dichos barcos ingleses viraron en redondo y marcharon a Burdeos, desde cuyo puerto han venido ahora a La Pallice, ig iorándose el destino que se dará a su importante cargamento.

y Alemania en el Vaticano

El Papa preside la reunión de la Congregación de Negocios eclesiásticos extraor~ dinarios

Castelgandolfo.-La Congregación de Negocios eclesiásticos ex traordinarios se ha reunido bajo la presidencia del Santo Padre. frente de Bilbao, ha enviado una sigue siendo favorable para los

Asistieron a esa reunión los cardenales Pacelli, Granito, Lauri Rossi, Serafini, Fumasoni, Tedeschine, Sibilia, Marmaggi y Ma giene. Los debates duraron dos horas.

En los círculos religiosos confir man la impresión de que esta reunión fué de extraordinaria importancia. Parece que las cuestiones de España y de Alemania, fueron discutidas en ella. Todavía no se ha publicado ningún comunicado ni se hizo ninguna declaración oficiosa. La reunión fué absolutamente secreta.

Gabriel Castaño Macías

Productos del cerdo y cereales. - Especialidad en jamones serranos General Valdés, 2:-: Teléfono 7, San Fernando (Cádiz)

Bar Inglés Sobrinos de Fernando de

Labra y C.a S. en C. Queipo de Llano, 3

CADIZ

Bucarest.—Un diario de esta ca | cia con los Gobiernos de Moscú Noticias breves

Desórdenes sangrientos en la isla de la Trinidad

Londres.—Segun informes recibidos de la isla de la Trinidad, los numerosos incidentes sangrientos que se registraron ayer entre indígenas y soldados revistieron cierta gravedad. Un grupo de huelguistas asaltó una plantación de caña de azúcar, intentando destruirla. Destacamentos militares enviados se vieron precisados a hacer fuego, resultando muertos dos huelguis-

Otra racha de detenciones en la Rusia blanca

Varsovia. - La Agencia Pat informa que se efectuaron nuevas deten. ciones en la Rusia blanca. Entre los detenidos figuran el comisario de la Escuela de Aviación, Milski, el director de la Escuela de Caballería, Miestikov, y el jefe del Estado mayor de esta Escuela. Diez funcionarios de la Rusia blanca fueron declarados públicamente enemigos del pueblo.

Los judíos de Palestina enviarán representantes a Londres para defender sus intereses

Jerusalén.—La intención de dividir a Palestina en un Estado árabe y otro judío, como fué resuelto por la Comisión británica de Palestina, fué recibida con gran satisfacción por la población judía. A pesar de ello, los judíos van a enviar a Londres varios representantes para defender alli sus intereses.

"Gran Hotel,

(Antes Hotel de France et París)

CADIZ

J. Paredes: Propietario Dotado de todo confort

Tejidos, Confecciones, Novedades

La innovación

(NOMBRE REGISTRADO) Dirección: Telefónica Hervias Apartado 90 Plaza Topete, 8.-- Teléfono 2430

Joaquin L ozano

CADIZ

Importador de

frutos de Canarias

Queipo de Llano, 102

Teléfono 2109 :-: Cádiz

Nuevo Hotel Manolita

Sociedad :-: Confort :-: El más Acreditado

Teléf. 1600

CADIZ

ant

En el Gobierno civil siguen recibiéndose importantes donativos para la Marina de Guerra

Sección Religiosa

CULTOS

Parroquia de San Nicolás de Bari

Día 27,—A las ocho de la mañana, Misa de comunión general. Durante todo el día se podrá ganar el lubileo del Sagrado Corazón

de Jesús en la parroquia. Día 29.—Fiesta en honor de Jesús Sacramentado.

Comunión,

A las nueve y media, Misa can tada y sermón por el muy ilustre señor doctor don José Boada, canónigo de Tarragona.

Tarde. - A las cuatro, Exposición de S. D. M.

A las seis y media, Vísperas solemnes, rosario y ejercicio del

A las siete y media, visita de altares, Bendición y Reserva, ofi ciando el excelentísimo y reverendísimo señor doctor don Gregorio Modrego, obispo auxiliar de To-

Misa por el eterno descanso de don Emiliano Segura

El día 27 de los corrientes, a las de los Padres Carmelitas, y en el se ruega la entregue en el Asilo. altar de la Virgen del Carmen, se celebró una misa por el eterno descanso del alma de don Emiliano Segura y Sáenz.

Iglesia de San Pedro (Asilo)

El día 27, a las nueve, misa de comunión, y por la tarde, a las

Material y aparatos fotográficos Laboratorio para aficionados Rececptores de Radio

Válvulas.-Accesorios Servicio de Reparaciones

Foto Gil

Reyes Católicos, 7 :-: Teléf. 21559 SEVILLA

Gobierno Civil

El Gobernador civil señor Cirumañana había recibido numerosas visitas de Alcaldes de pueblos de la provincia.

También nos dijo que entre los donativos úitimamente recibidos con destinos a la Marina de Gue-Banco Central, Sucurrra, figuran los de los pueblos de Valmojado, que ha entregado Banco Español de Cré-1.698 00 pesetas, y el de Villaseca 1000 50 pesetas.

ús Sacramentado.

Mañana.—A las ocho, Misa de po de Regulares de Ceuta, y por conducto de un Oficial, me ha hecho entrega de la respetable suma de 5.285 75 pesetas donativo que he agradecido a esas heroicas fuerzas marroquies que con ello dan un nuevo ejemplo de generosidad y patriotismo.

Hasta la fecha, lo recaudado en este Gobierno civil, con destino a la suscripción para el homenaje a La Legión, asciende a la cantidad de 3,779,25 pesetas cuyos donantes figuran en la relación que por separado se les ha facilitado, y que se publicará en días sucesi-

seis, el día 1.º de julio, Junta de Celadoras en el sitio de costum-

Si alguna persona tuviera recoocho de la mañana, en la iglesia gida alguna urna de la Milagrosa,

Iglesia de Santa Leocadia

Domingo 27.—Misas a las ocho, diez y doce. Por la tarde, a las siete, Exposición del Santísimo (segundo donativo)... Rosario, bendición y reserva.

Se ha extravlado

un reloj, en el itinerario siguiente: Plaza de Zocodover, Comercio, Plata y Cuesta Belén. Señas: Marca Elida, plaket, pulsera blanca. Quien lo encuentre, puede entre garlo en las oficinas del periódico, Juan Labrador, 6, donde se gratificará

Homenaje de Toledo a la Legión

jano nos comunicó que durante la Suscripción abierta por EL ALCAZAR

Pesetas 4.875,75 Una obrera amante de Suma anterior... la Legión Ana Canseco, maestra nacional sal de Toledo..... Micaela Dominguez... dito..... 100,00 Don Julio Sánchez de Banco Hispano Amerila Fuente (Antigua cano..... 100,00 Casa Telesforo..... Banco de Bilbao..... 100 00 Don Luis González.... Don Manuel Gil..... Ramos, defensor del Un español..... Un patriota..... Señorita María Cabello. 5,00 Don Joaquin Rodriguez Don Ildefonso Abad... Sánchez Don Emilio Lorenzo Melero, Guardia Ci-TOTAL 5.587,15 vil..... 5,00 Don Francisco Sán-Los Bancos que antes se citan, chez Escobar..... interesan se haga presente que Don Isidro Antón Nieto. cuando fué liberado Toledo, por Don Bibiano Donaire Solis nuestro Glorioso Ejército, hicie-Don Estanislao Agraz ron un donativo a la Legión de Jareño cinco mil pesetas cada uno. Don Eugenio Martín García..... Los donativos para este homenaje se reciben en nuestra admi-5,00 nistración de EL ALCAZAR, por Don Antonio Chaparros Alvarez..... Un español I. S..... 25.00 la mañana, de diez a una, y por la Don Julio Pous

5,00 de don Clemente Garijo, Comercio, 54, y en el Banco Hispano Don Francisco Muñoz 10,00 Americano.

5 00 diez a una.

laborables.

luventud Femenina de Acción Católica ACTOS DE TERMINACION DE CURSO

Día 29, festividad de San Pedro Apóstol

tarde, de cuatro a siete, los días

Los domingos y días festivos, únicamente por la mañana, de

También pueden hacerse etecti-

10,00 vos estos donativos en la Librería

A las ocho de la mañana, en la Iglesia de Santa Ursula, Misa dialogada. Distribuirá la Sagrada Comunión y dirigirá la palabra como ter minación de los Ejercicios Espirituales, nuestro Consiliario, don Francisco Vidal, Allí mismo, y a continuación, será la imposición de insignias a los miembros de Juventud y a las Aspirantes que las tienen

A las diez y media, en la Capilla de la Virgen del Sagrario, Misa solemne, cantándose por las jóvenes de nuestra Organización la Misa gregoriana «Fons bonitatis». Al terminar, el Emmo. Y Rvdmo, señor don Gregorio Modrego, Obispo auxiliar del Arzobispado, bendecirá solemnemente el Banderín del Aspirantado.

A las once y media, en el domicilio social, se reunirá la Il Asamblea Diocesana de J. C. con las representaciones y jóvenes de los pueblos. En el a se dará cuenta de la actuación de las distintas Asociaciones y del estado de la Obra en la Diócesis.

A las tres de la tarde. Círculo de Estudios, al que asistirán las jóvenes de los pueblos. El tema del de Juventud será: Necesidad del Apostolado seglar. El de las Aspirantes versará sobre El Sacramento de la Penitencia.

A las cuatro, organizado por el Aspirantado para solemnizar la bendición de su Banderín y en obsequio de las jóvenes de los pueblos, en los jardines de las RR. Ursulinas, Gran Festival. Habrá en él me riendas, helados, sorteos, trajes típicos, cantos y toda clase de hones tas diversiones. Para ello está ya adornado el jardín e instalados

À todos estos actos esistirán, por primera vez, nuestras queridas Benjaminas, que acaban de organizarse.

EL 3EÑOR

Don Melitón Gómez Recio

falleció cristianamente en Carriches (Toledo) el día 22 de Junio de 1937

a los sesenta y sels años de edad

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Eustaquia Gómez de las Heras; sus hijos don Julián y don Eduardo Gómez y Gómez de las Heras

> Suplican a sus amistades encomienden su alma a Dios y asistan a la misa que por el eterno descanso de su alma se celebrará el próximo jueves 1º de Juio, a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de Carriches, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

Gobierno

Suscripción Nacional

La niña Julita García Rodríguez, 40 pesetas; por multas impuestas en la Delegación de Orden Públi co, 180 pesetas.

Total, 220 pesetas.

Don Luis Rammé (Al-

Don Francisco Sán-

Don Mariano Casero...

Don Félix Herrera....

Don Antonio Morales...

chez Moraleda.....

Para el acorazado «España»

Un Alférez de la Academia de Infantería, Caballería e Intendencia, 40 pesetas.

Militar Cartelera

CINE MODERNO: Hoy do mingo. a las 5 30 7,30 y 10,30 en punto, El tango en Broad way, por Carlos Gardel, Vi cente Radula, y Trini Ramos.

CINE IMPERIO: (De los flechas). Hoy, domingo, a las 5,30 7,30 y 10,30 en punto Sor Angélica, por Lina Yegros, Ramón de Sentmenat y Arturito Girelli.

Madrinas de Guerra

Solicitan madrina de guerra el cabo Mariano Martínez y los soldados Manuel Morales, Martín Moreno, José García Jiménez, Leoncio Rodríguez, Herber Mais, todos de la 8.ª Bandera, 32 Compañía, Plana Mayor. Juan Huertas Tisón, cabo del Regimiento de Calatrava 2,00 2 de Caballería ametralladoras, Vicente de Diego, del Tercio del Al-cázar. Los cabos Fidel Liberal, Alfredo Lorenzo, Lucio Blazquez y los soldados Victor Valero, Paulino Guerra, Rufino Ayer, Florencio Rodríguez, Antonio Muga, Francisco Labrador, Juan Avila, Arsenio Pérez, Teodoro Gómez, Tomás Galcano, Amador González, Pedro Avila, Samuel Pérez, Angel de Francia, José Gutiérrez y losé Vázquez, todos del Regimien-to Argel número 27. Primer batallón, 4.ª Compañía,

Manuel Sánchez Viguesa, sargento de la 2,ª sección de la 7.ª Bandera, José Manuel Alonso Torres, alférez de Aviación Militar, Cáceres. Antonio Contreras, Brigada de la 1.ª Compañía del 6.º Ta bor y el sargento Alvaro Rico de la misma unidad. Antonio Armacla y Francisco Arnados, Parque avanzado de artillería, Sección Tracto-

Primera Sastrería de Sevilla

Pañerías LUQUE Tetuán, 7

«Casa Núñez»

ELECTRICIDAD

INSTALACIONES DE ALUMBRADO Rioja, 10 - Telf. 23032.—SEVILLA

FABRICA DE ENVASES METALICOS LITOGRAFIA SOBRE HOJADELATA

M. Navarro Gautier S. en C.

Oriente, 58.—Teléfono 32043

SEVILLA

Rainera P. Marío

Heredera de Domingo P. Marín Cosechera y almacenista de

> Manzanillas Especialidades:

«LA GUITA» y «RAINERA» Sanlúcar de Barrameda.-CADIZ

VINOS Y COÑACS Especialidades:

Manzanilla "PIPIO. A., Conac "IRES LLAVES,

Saniucar de Barrameda CADIZ



Otra vez está en cri-La escuadra alemana navega a lo INFORMACION **GENERAL** sis el gobierno de Cataluña

Companys, en sus declaraciones, de compartir conmigo todas last responsabilidades, confiesa la gravedad de la situación

Barcelona -Al recibfr Companys a los periodistas, les dijo: -La crisis del Consejo de la Generalidad está planteada. En realidad, lo estaba desde que celebramos el Consejo de aver.

Contestando a otras pregnntas,

–La crisis se tramitará rápidamente. Se harán las consultas sin pérdida de tiempo. Yo, por mi parte, no estoy dispuesto a asumir las responsabilidades de la Presidencia en el nuevo Consejo si no encuentro las colaboraciones diligentes que son precisas para impo nerse a las actuales circunstancias, cuya gravedad y delicadeza no deben ocultarse.

Añadió que esta crisis política por su modalidad especial, debe ser tramitada con urgencia, y que los representantes políticos que sean consultados han de expresar sus posiciones respectivas con absoluta claridad, y desde luego sin perder un minuto de tiempo.

No hay ahora que dis utir programas. El nuevo Gobierno sólo ha de tener uno: ganar la guerra, y en ese sentido todos los conse ieros tienen el deber indeclinable aquel programa inmediato.

No tenemos que asumir aquellos cometidos que, como el orden pú blico, competen de hecho y de de recho al Gobierno central de la República, aunque, como es natural, el Consejo de la Generalidad, por sí, ande vigilante para controlar las actividades perturbadoras, oponiéndoles el freno preciso,

Después de hablar sobre la necesidad de ponerse en la realidad de los hechos, y como indicación de un programa de realidades inmediatas, esbozó el siguiente:

- 1.º Movilización general.
- 2.º Aceleramiento en la construcción de fortificaciones.
- 3.º Colaboración sincera de la Prensa al Consejo de la Generali dad, castigando con la suspensión por tiempo indefinido a aquellos diarios que hicieren labor crítica La habil maniobra de las tropas negativa, o que sean notoriamente irresponsables ante la opinión.
- 4.º Encarcelamiento fulminante de los estrategas de tertulia y de los fascistas emboscados.

En estos puntos de vista—siguió Companys - ha de inspirarse, si quiere realizar una labor útil, el nuevo Consejo de la Generalidad.

La tranquilidad y el orden en la retaguardia han de ser los factores

El Generalisimo pone en libertad a los milicianos vascos no acusados de delitos comunes

Bilbao.-En las últimas cuarenta y ocho horas, se han pasado a nuestras filas, aparte los hechos prisioneros, 900 milicianos. En toda la región vasca ha causado enorme entusiasmo la magnanimidad del Generalisimo Franco poniendo en libertad absoluta a los milicianos no acusados da delitos comunes. los que han podido reanudar seguidamente sus ocupaciones.

nacionales para rodear la población de Valmaseda

Londres.—El corresponsal de la «United Press» da cuenta de las brillantes operaciones, llevadas a cabo por el Ejército del Norte ha cia la provincia de Santander y la hábil maniobra para rodear la po que ayuden a cumplir fielmente blación de Valmaseda. El mando nacional pretende con ello lo mismo que sucedió con Bilbao: evitar la destrucción de Valmaseda, que es un importante centro industrial, y al mismo tiempo, interesantísimo centro de comunicaciones. En dicha localidad se reunen las carreteras generales de Bilbao, Santander y Burgos.

También los Estados Unidos habían vendido municiones a los vascos

Bilbao.-Entre el mucho material recogido a los rojos a su huída de Bilbao, figuran numerosas granadas de cañón de procedencia norteamericana. En el cartucho se aprecian perfectamente las letras U. S. A., aunque la marca y el nombre de la fábrica están cuida dosamente borrados.

Gran recibimiento al rey de Rumania en Varsovia

Varsovia.--Por la mañana llegó a esta capital el rey Carol de Ruma nia con todo su séquito. Se le hizo un gran recibimiento, siendo espe rado en la estación por el presidente de la República, todo el Go bierno, el mariscal de los Ejércitos Londres.—Parece ser que el mi y enorme muchedumbre. El sobe nistro de Relaciones exteriores rano se hospedará durante su es

largo de la costa mediterránea

Córdoba. - Noticias fidedignas intorman que la escuadra alemana, en plena formación de combate, navegan a lo largo de las costas españolas desde los puertos de Valencia a Barcelona.

Las unidades italianas protegen a sus mercantes

Córdoba. - Según informes no confirmados, las unidades italianas de guerra en aguas españolas, navegan, fuera de las aguas jurisdiccionales españolas, protegiendo a sus navíos mercantes.

Nuestras fuerzas se hallan muy próximas a Valmaseda

Bilbao. - Las columnas nacionales continúan su victorioso avance al Suroeste de la capital, estando próximas as importantísimo pueblo de Valmaseda.

En su avance, nuestras fuerzas recogen a familias enteras, que aprovechando la desmoralización existente en la zona roja, se pasan a nuestras líneas, transportando en carretas muebles, ropas y demas complementos del hogar.

Se teme un ataque de los anarquistas a Aguirre

Bilbao. - La desesperada situación de Santander empeora por momentos, las revueltas y colisiones entre anarquistas y comunistas se acentuan, persistiendo estos en tomar el poder. El cabecilla Aguirre, se encuentran completamente rodeado de policía y «gente de confianza» pues se teme un ataque de los anarquistas.

Aguirre quiere unificar las milicias

Bilbao.—Aguirre, el llamado presidente de la republica vasca, ha decretado la unificación de todas las entidades combatientes, (será porque como están tan desmenbradas) a lo que se han opuesto los anarco sindicalistas, quienes ha hecho saber a sus afiliados, que no deben acatar más órdenes que la de sus dirigentes.

El cobarde bombardeo aéreo sobre Pueb onuevo del Terrible

El cobarde bombardeo aereo sobre Pueblonuevo del Terrible

Sevilla.-Continúa la calma en el frente Sur. Tampoco hoy hubo ninguna acción guerrera digna de mención; sólo algunos tiroteos como para justificar que estamos en guerra. Esta calma fué inte rrumpida por un hecho vandálico que es una prueba más del salvajismo de los rojos.

A la una de la tarde un avión La archiduquesa Margarita de marxista voló a altura extraordina. ria, por lo que no fué visto, hasta que realizó su cobarde agresión arrojando algunas bombas sobre la parte antigua de Pueblonuevo del Terrible.

La agresión no fué dirigida contra ningún objetivo militar, y prueba de ello es que sólo un soldado resulto herido. En cambio, resul taron muertos un niño y una mu jer. Seis niños y nueve mujeres resultaron también heridos.

Vuelos de reconocimiento y bombardeo en el frente madrileño

Córdoba. - Escuadrillas nacionales han efectuado vuelos de reconocimiento sobre las posiciones enemigas del frente madrileño. Los aviones de bombardeo, han des cargado intensamente sobre con centraciones enemigas y han bombardeado la carretera de Alcalá de zas del Norte sobre Valma Henares.

El Gobierno inglés se propo**ne** abrir nuevamente su consulado **en**

Bilbao

Londres, 28 (madrugada).—Bl «Daily Telegraf» informa que el Gobierno inglés tiene la intención de abrir nuevamente su consulado en Bilbao.

Austria, en Andalucía

Sevilla.-Procedente de Cádiz, ha llegado a esta ciudad la archiduquesa Margarita de Austria, a la que acompañaban la duquesa de Ducan y la marquesa de Marianao. El general Queipo de Llano ha puesto a su disposición, para que las acompañe, al alférez de Requetés, don Antonio Medina Lapuente. El obieto del viaje de la archiduquesa es visitar los frentes de combate del Sur.

Los marxistas madrileños temen una ofensiva

San Sebastián.—Según comunican de la Agencia Havas, los marxistas madrileños se temen una gran ofensiva sobre el sector de la

El ataque de nuestras fuerseda

Vitoria.—Aunque el tiempo no ha mejorado totalmente, se está hoy operando con gran intensidad cionales, siguiendo sus movimientos combinados, continúan avanzando hacia los objetivos fijados. Los ataques más principales se dirigen hacia Valmaseda, donde las fuerzas enemigas tratan de hacer alguna resistencia.

Las fuerzas de Franco presionaban en las primeras horas de la tarde intensamente sobre Valmaseda, cuyo objetivo, por su posición estratégica superior, es por ahora la clave de la ofensiva nacional en este frente vizcaino.

Se tiene la impresión de que la resistencia enemiga en Valmaseda cederá tan pronto como los soldados nacionales entren en contacto ofensivo a fondo con las fuerzas rojas separatistas.

algún punto en tierras de Santander Bilbao. - Hoy, no obstante, el

Muestras tropas, en su avance, irrumpen

mal tiempo, continuó el glorioso avance del Ejército nacional ha biéndose llegado ya al límite de la provincia de Vizcaya con la de Santander y penetrando en terrenos de estos últimos.

colaborado eficacísimamente al avance de los Infantes, bombardeando todo el camino que había que recorrer, Hubo un momento en que volaron sobre las líneas enemigas 200 aparatos nacionales.

También en flota nacional sigue en su labor de vigilancia de los caminos de la costa, en los que impide todo movimiento del ene migo, cañoneando cuantos grupos intentan burlar el asedio de las fuerzas de tierra

Ya funcionan en Bilbao los «cines»

Bilbao.—En la población civil se reciben con júbilo indescriptible cuantos nuevos triunfos alcanzan las fuerzas nacionales en su cons tante avance hacia la provincia de Santander

El abastecimiento de la pobla ción ya se hace con regularidad, estando abierto casi todo el comer cio, bares y cafés. Desde ayer funcionan también los cinematógra

En Londres siguen afirmando que atacamos en Madrid

Londres.—Según noticias fidedignas, se cree que los nacionales han desencadenado una ofensiva al Norte y Noroeste de Madrid, habiendo conquistado importantisimas posiciones.

Rusia no participará en el control

Córdoba, -- Se cree en Roma que Alemania e Italia no consentirán bajo ningún concepto, que la flota costas españolas.

Regresan del Mediterráneo ocho navios alemanes de guerra

Gibraltar.—Los ocho navíos ale-La Aviación y la Artillería han manes de guerra que pasaron por el Estrecho en dirección al Mediterráneo han vuelto a repasarlo hoy con rumbo oeste.

Bombardeos de la Aviación nacional en Santander

Bilbao.-La Escuadra nacionalista bombardea intensamente las vías de comunicación de Castro Urdiales, dispersando concentraciones enemigas.

Von Neurach irá a Londres en breve

alemán Von Neurach marchará en tancia en Polonia en el antiguo Pa breve a Londres para entrevistarse lacio real, residencia del jefe del con Mister Eden.

El rector de la Universidad de Sevilla da normas para la celebración del aniversario del Movimiento Nacional y provecho desde las primeras nacional claridades del día. Las fuerzas nacional

Salamanca.—El rector de la Universidad de Se villa ha dirigido una circular al Magisterio nacional de ese distrito universitario sobre sobre la manera de celebrar en las escuelas el próximo aniversario del Movimiento nacional que coincide con la clausura de las mismas con motivo de las vacaciones veraniegas.

El rector dispone que estos actos unan la solemnidad necesaria con la sencillez que los haga más asequibles a las mentalidades infantiles y que se celebren también con una comida extraordinaria, recreos, etc., que dejen en el corazón de los niños unido para ellos, el retrato dei Jefe del Estado y la Bandera Nacional, que presidirá los actos.

Esta iniciativa del rector de la Universidad de Sevilla, que tan bien conoce la labor del maestro y rusa participe en el control de las sus deberes, debería hacerse extensiva a todo el territorio nacional.

¿Formará Companys nuevo gobieno?

Salamanca.-La Agencia Havas comunica que el presidente de la Generalidad Companys ha anun ciado que había planteado la crisis ministerial con el fin de permitir el reajuste del gobierno. Añadió que esperaba tener formado el nuevo gobierno para el lunes próximo,

En el extranjero se pone coto a las rapiñas de Aguirre

Salamanca.—Uno de los últimos actos del go bierno de Aguirre y compañía consistió en arram plar con todo el dinero, oro y valores que pudieron encontrar, diciendo que eran fondos del gobierno de Buzkadi. Parece que lograron reunir cinco mil millones de francos que embarcaron con los dos vapores que han llegado a La Rocnele donde la policía se ha visto obligada a embargarlo a nombre de bancos ingleses que tenían sucursales en Bilbao.

Nota de Alemania al Comité de No Intervención EL ALCAZAR en la provincia Júbiio por la toma de Bilbao

Alemania quiere una España independiente.—

Moscú qu'ere hacer de España una colonia

París.-El embajador alemán! en Londres, von Ribentropp, ha entregado al Comité de No In tervención la nota alemana, que se compone de los siguientes

1.º El Reich no tuvo nunca cuestión con el pueblo español, con el que siempre mantuvo buenas relaciones. Alemania de sea una España independiente y que terminen pronto los sufri mientos y se restañen las heri das de la guerra desencadenada por los comunistas. Es Moscú y no Alemania quien quiere hacer

de España una colonia. 2.º Alemania intentó desde el principio obrar de forma que el conflicto bélico se desarrollara sólo entre españoles. Fué Rusia la que primero mandó brigadas internacionales y abundante ma terial de guerra.

3.º A pesar de esto, Alemania se mantuvo siempre dispuesta a formar parte de un Comité de No Intervención en la guerra española y de otro Comité de Control en las costas españo-

4.º Sin embargo, formando Alemania parte de los citados Comités, los bolcheviques ata caron una vez e intentaron atacar otra a los navíos de Alemania, potencia del Comité, y ante estas agresiones el Comité acordó hacer causa común en tal caso, avisando previamente al citado Comité la potencia agre-

Los bolcheviques y el go bierno de Valencia, a pesar de los acuerdos del Comité de Control con motivo del bombardeo del «Doislan», volvieron a agredir al acorazado «Leipzig».

6.º A las medidas reclamadas por Alemania ante la nueva agresión, se adhirio Italia, no así Inglaterra y Francia, que no pu sieron sino objeciones a Alema nia, atendiendo antes a los cri minales bolcheviques del Gobierno de Valencia, que a las denuncias formales de una de las potencias atacadas, signatarias

del Control. 7.° A fin A fin de hacer Alemania lo posible para llegar a un acuerdo, declaró que renunciaba a toda represalia y que le bastaba con que las cuatro grandes potencias del Comité hicieran una demostración naval colectiva ante el gobierno de Valencia; al no ser aceptada esta propuesta, Alemania se retira del Comité de Control, declarando que se bas tará en adelante con sus propios medios para reprimir los atenta dos a los derechos y dignidad del pueblo alemán.

Un accidente misterioso en la ca-

Vitoria.-En el kilómetro siete de la carretera que va de Vitoria a Burgos, en el centro de ella, se encontraba un coche de turismo de la matrícula de Navarra completamente destrozado, especialmente su parte delantera, dando a la cu neta izquierda. Por su situación, se cree que se dirigía de la capital vitoriana hacia la burgalesa; ade más, por uno de los papeles encontrados, se sabe que el coche cogió aceite al pasar por nuestra ciudad. Por las señales advertidas en el coche, se supone que pudo haber recibido un golpe de otro co che por no llevar su derecha el accidentado.

Pero nada se sabe concretamente, ya que de los ocupantes de él nada se ha sabido todavía hasta ahora, pues en ningún hospital de Vitoria, ni clínica, así como tampoco a Miranda, han acudido. Sólo sabemos, por alguno de los docu mentos encontrados, que el conductor era un tal Narciso Cubillo.

de Gobierno de Euzkadi.

rretera de Vitoria a Burgos

Entre los papeles hallados hay mapas del frente de Vizcaya con algunos estudios y papel del llama.

Con entusiasmo indescriptible y con emoción no superada hasta el momento, se celebró en esta villa imponente manifestación de júbilo por el retorno a España de la ciudad de Bilbao. El vecindario todo, presidido por autoridades civiles y militares, recorrió el pueblo al grito unánime de ¡Mola ha muerto! ¡¡Viva Mola!!

Terminó muy avanzada la noche y después de breves palabras en la iglesia parroquial por el señor cura, en la plaza de España, donde don Sinforoso Gómez, presidente de este Ayuntamiento, con emoción digna del momento, dió los vivas que con entusiasmo fueron contestados por la multitud.—Corresponsal.

La situación de Madrid

Madrid.—La falta de alimentos se agudizó en estas últimas semanas, y los madrileños se las ingenian como pueden buscando sus- Madrid es un monton de basura titutivos.

El vino—que ya era muy malo— fué reemplazado en su casi totali dad por un líquido compuesto por anilina; el café por una desagradable pócima que se obtiene de cereales tostados; el pan es una mixtura negra, dura y mal oliente. Y así muchos otros artículos,

El tabaco, de inferior calidad, sólo se expende dos días a la se mana por medio de vales.

Iulio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERIA TEJIDOS Y NOVEDADES

Pí y Margail, núm. 61 **TOLEDO**

Lo que dicen ellos

Salamanca.—En un artículo que el doctor Alvarez Sierra ha publicado en «Heraldo de Madrid», se dice textualmente que Madrid es un montón de basura.

Una alfombra de verduras, cascos de naranja e inmundicia de todas las especies se extiende, no sólo por las calzadas y las aceras de las calles, sino que invade los portales y las escaleras de las

La Casa más surtida en Tejidos y Paquetería

Antonio Gonzalez Macias

Calvo Sotelo, 2 y 4 San Fernando - (Cádiz).

"Cosecheros de sales", S. A.

Productores y Exportadores de Sal Morena de la Ribera Gaditana. Las mejores del mundo para salazones y curtidos. SAN FERNANDO (CÁDIZ)

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería :-: y Muebles :-:

Pí y Margall, 14.-Teléf. 135 R TALAVERA DE LA REINA

Manuel Orliz Martinez

Coloniales y almacenista de Cereales

Alhóndiga, 11 y 13 San Fernando (Cádiz)

¡Viva España!

Teiidos, Camisas, Medias y artículos de viaje

IIVALLE VENDE BARATO! San Fernando

Cosecheros y Exportadores de

VINOS FINOS

E. & J. Sánchez-Cosio, Ltda. PUERTO DE SANTA MARIA

Armadores **D3250**

CADIZ

Fábricas de hielo. - Cámara frigorífica y Transporte directo

Teléfonos 2606 y 2553

evacuación de Santander

San Sebastián.—Se ha captado un radio dirigido de Negrín, jefe del Gobierno de Valencia, al dele-gado rojo en Santander. El despacho es del día 20 y en él se ordena a dicho representante del Gobier no que prohiba por todos los medios la publicación de un manifiesto de la CNT.

bierno de Valencia, en vista de los al presente, se van mermando los fracasos sufridos en el Norte, ha cuadros. uado las ordenes oportunas para la evacuación de Santander.

Almacenes Escobar TEIIDOS Y NOVEDADES

Columela, 2.—Télf. 2443

El soviet de Valencia ordena la clos nacionales. son dueños del cie o»

Salamanca.—El corresponsal de un diario socialista inglés, en el campo rojo, escribe lo siguiente:

·El papel de la brigada interna cional es comparable al de los franceses en la Guerra Europea. Los rusos, son los que desarrollan las actividades técnicas de avia-Bayona.—Se sabe que el Go ción de los gubernamentales. Pero

> namiteros; los ingleses, hábiles operadores de ametralladoras, y los franceses, excelentes deserto res del campo rojo.

Los «rebeldes» son dueños del CADIZ cielo.

portátil es el hijo del ilustre fundador de este servicio San Sebastián.—Ha muerto Adolfo Zaldo Murledas; ha muerto

El primer mártir de Radio Requeté

cerca de Bilbao, al pie de las emisoras de campaña de Radio Requeté. institución a la que pertenecía desde el 18 de julio.

Al sólo anuncio de las operaciones militares, el capitán Goytia, marqués de los Alamos, formó de la nada este movimiento de radiodifu sión de campaña, que se ha convertido en gigante organización, gracias a la sobrenatural fe del capitán Goytia, y al tributo de sangre y patriotismo, vertido por los Requetés a su servicio. En Pamplona se inició la marcha de Radio Requeté, a la sazón mínima. Y en Pamplona se unió a la marcha penosa Adolfo Zaldo; Adolfo fué en vida caballe ro, bueno, español callado y entero. Mas sobre todas las virtudes, recogiéndolas y enalteciendo su figura, estaba esa presencia de ánimo, infantil, niña, señalada ante cuantos le conocíamos en una sonrisa apacible, viva. Tras la primera transfusión de sangre que se le hizo, tras el dolor agudo de la herida, Adolfo Zaldo, sonrió al capitán Goy tia, paternal y amigo, al pie de su lecho... Era un niño español. De los niños españoles que mueren sonriendo, por el amor a la victoria de

Adolfo Zaldo ha muerto ante Bilbao, unido su cuerpo a una emisora de campaña. Radio Requeté, tiene su primer mártir; mártir, cuyo heroísmo sigue a otros heridos de las ondas de boina roja. Radio Requeté, hoy potente, y cada vez más imprescindible, está de luto.

''La primitiva competidora''

mánticos; los búlgaros, buenos di Fábrica de harinas y pastas para sopas. Especialidad en harinas de garbanzos y maiz, de

MIGUEL PALENZUELA GEBA

Sucesor de Agapo Palenzuela Liras

Paseo del General Lobo, 56 :-: San Fernando :-: (CADIZ)

Palomino ergara

Vinos y Coñac

JEREZ

ren, Mendieta y Arciniega han sido conquistadas

Noticias recibidas en el Cuartel general el día 27 de junio

Ejército del Norte.—Frente de Vizcaya.—Ha continuado el victorioso avance de nuestras tropas, ocupándose el crestón de Somogudo v cotas 459, 415 y 391 al Oeste de Pico Laguna; alturas del Pontón y Cabreriza Alta, donde se hicieron 38 prisioneros con armamento; Aranguren, Mendieta, Gueiies, altos de la Cruz y Garay, Ficar, Arciniega y alturas al Oeste de este pueblo. El río Cadagua se pasó por el puente de Ibarra, próximo a Mendieta. También se ocuparon las cotas 688 y 681 al Suroeste de Pico de Rigolla. La resistencia que intentó poner el enemigo en alguno de estos puntos, fué vencida enérgicamente por nuestras fuerzas, que siguen recogiendo la gran cantidad de material abandonado por los rojos en su desordenada huída. En la noche pasada se presentaron en nuestras líneas 120 personas de derechas que lograron escapar de las prisiones rojas.

Frente de León, Asturias y Santander.—Sin novedad.

Ejército del Centro. - Fentes de Aragón y Soria.-Algunos tiro-

Frentes de Avila y Madrid.—Sin novedad.

Elército del Sur.—Tiroteos en algunos sectores y cañoneos en el de Castro del Río.

El crestón de Somogudo, Arangu-El refugio contra la Aviación que utilizaba Napoleonchu

Frente de Vizcaya.—(Crónica del enviado especial de la Agen cia Faro, Miguel Marín).—En la zona nacional, antes del pasado 19, no faltaba quien creyese que Aguirre y sus hombres mandaban aquí; pero nada más lejos de la realidad. Ni siquiera Napo leonchu podía imponer su voluntad cuando raramente trataba de salvar a algún religioso condenado a muerte.

Porque en esta región se regis traron no pocos crimenes y desmanes en personas sagradas, por el mero hecho de serlo, y secono cen casos tremendos, entre ellos los del carmelita P. Carranza y el P. Preciado, superior de los Pa dres del Corazón de María, los cuales fueron martirizados y lanzados luego desde el Alto del Caballo.

No pudo lograr Aguirre la libertad del P. Larrañaga, que había sido su preceptor.

Muchasiglesias fueron convertidas en cuarteles y utilizadas para otros servicios mucho me nos adecuados. En Bilbao mismo fué incendiado el convento de Carmelitas, y en la iglesia de Capuchinos fueron fusiladas las imágenes.

Los religiosos de ambos sexos, incluso los curas separatistas, tenían que vestir ropas de seglar. El P. Vilariño, que visitaba a los presos y confesaba a los condenados a muerte, llegó a

ser amenazado porque, según los verdugos, les incitaba para que muriesen gritando ¡Viva Cristo Rey! Esto motivó su encarcelamiento.

En la última Semana Santa, persona de gran influencia espiritual pidió a Aguirre que el Viernes Santo, en celebración de la solemnidad excepcional del día, pusiera en libertad a algunos presos, señalando especialmente al P. Vilariño. Aguirre prometió hacerlo así; pero después no lo consintieron los rojos.

Pero quizás lo más repugnante era la coacción que se ejercía constantemente sobre los representantes de la Iglesia, fieles a la jerarquia y que se mantuvieron en sus puestos para evitar mayores daños. Gracias a tales coacciones, que obligaban a firmar determinados documentos e incluso dirigir mensajes a l Papa, se han podido sostener ciertas campañas en el extranjero.

Las personas que asistían a los templos para oir misa eran consideradas facciosas e insultadas por los rojos. Así la concurrencia mermó muchísimo. Las misas de las últimas semanas se celebraban sin fieles. Aguirre, que iba a misa a la iglesia de San Vicente o a la de San Agustín, tenía que acompañarse de una gran escolta. No faltaba nunca alguna mujer que en voz alta suplicaba al Todopoderoso, mientras Aguirre oía misa: «¡Señor mío, ilumínale!». Tan en aumento iba esta situación, que el presidente tuvo que instalar un oratorio en el hotel

He visitado las dependencias que ocupaba Napoleonchu en dicho hotel. Las reformas que al efecto se hicieron en ellas costaron cientos de miles de pesetas. Fué ocupando sucesivamente todos los pisos, y cuando se acercaban los nacionales, se trasladó desde el cuarto piso al sótano

El refugio contra la aviación lo tenía en un subterráneo, instalado a todo confort. Desde el cuarto piso le ponsa en comunicación con el refugio una escalera directa, y además tenía para él solo un ascensor que desde su habitación le bajaba rápida mente a la huronera. Las puertas del refugio eran acorazadas. de varios centímetros de es-

Otra prueba de la catolicidad de esas gentes nos la ofrece el «Boletín Öficial de Euzkadi», en la que hay una disposición firmada por Leizaola reformando verdaderamente los mandamientos de la lev de Dios y estableciendo de un modo legal el concubinato. Durante once meses disminuyeron enormemente los matrimonios canónicos; pero aumentaron, en cambio, los otros con las pensiones que se ofrecían a las viudas de milicianos.

La organización de la ense ñanza era también tan democrática que en el Instituto sólo podían matricularse los hijos de los adictos al Frente Popular.

A este tenor era todo en Euzkadi; mejor diremos—¡gracias a Dios!-en ex Euzkadi.

H. del Comercio FULGENCIO FARRACES

Sol, 5. — Talavera de la Reina Se sirven Bodas y Banquetes

BAR CENTRO Pedraza y Fernández Plaza del Generalísimo Franco Talavera de la Reina

POR LA UNIDAD UN

En fin del ignominioso mito de Buzkadi la derrota total del sepa ratismo vasco, da lugar a que el «Auxilio Social» de Falange Espa nola Tradicionalista y de las J. O. N. S. lance jubiloso, en for-ma de emblema, el busto de Isabel la Católica, orlado a la usanza de aquellos días con el yugo y el haz de flechas separados, como símbo lo señero de la unidad nacional.

Los españoles todos, al contri buir con espléndida unanimidad a la Obra de «Auxilio Social», rendirán un sencillo homenaje a la creadora de la unidad española, la gran Reina Isabel de Castilla, lle vando su efigie públicamente sobre los vestidos como expresión del afán de esta guerra, de esta Revolución Nacional, de ganar de nuevo y para siempre la unidad de las tierras de España.

Con el emblema de la próxima cuestación «Auxilio Social» a la vez que pone al alcance de las mentes del pueblo todo un símbolo histórico y político, destaca una de las finalidades para que ha si do creado este servicio nacional: Para conseguir, aparte de la uni dad territorial encomendada a los poderes de las espadas conquistadoras, esa otra unidad social que debe de ser intima y entrañable: la unidad entre las clases de España y la unidad en el hombre y entre los hombres de España.

¡Arriba España; ¡Viva España!

Calzados Agudo

Elegancia, Calidad y Economía Compre en esta Casa

: y se convencerá :

HOMBRE DE PALO, NÚM. 8 **TOLEDO**

FERNANDO MARQUES SANCHEZ

Almacenista de Coloniales - Especialidad -: :- -: en Cafés y Bacalaos -: -: -: -: Oficinas: Argantonio, 10 Teléfono 1020 Tostadero de café: Campillo de los Coches, 2. Teléfono 1182

Dirección postal: Apartado 50 Dirección telegráfica: MARVERA Conferencias telefónicas: Abonado 1020

FERRETERÍA «EL LLAVÍN» JOSE MEDINA CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24

SEVILLA

JEREZ-GRAN-QUINA Juan Ruiz del Río - JEREZ busca Agentes con buenos informes y práctica.

VINOS 661 **COÑAC**

JEREZ

intento de ataque rojo nuestras posiciones de Mendieta

Se cruza el río Cadagua valerosamente

Bilbao, 28 (madrugada).—(Por el Tebib Arrumi).—Si bien en el curso de las operaciones de ayer no se pudo operar a causa del temporal, el de hoy ha sido aún peor Con este problema, sospecharán los que me escuchan que no se ha podido operar; pero si tal piensan es porque todavía no se han dado cuenta exacta de la clase de soldados que tiene nuestra España inmortal.

Bajo un diluvio y en un terreno imposible, encontrando a cada paso un torrente, teniendo que vadearlo con el agua al pecho, nuestras columnas han avanzado hoy en todos los frentes, con tal empuje, que han logrado objetivos extraordinarios. El principal de todos, es haber liberado en el día de hoy, «en el día de hoy», no antes como algunos impacientes han propalado, lo que quedaba de territorio alavés en poder de los rojos. Ya está por completo en nuestro poder esta tierra leal a España. Está fuera de la dominación de los rojos. ¡Alava por España! ¡Viva Alava!

Descendiendo a detalles, diré que en este día de lluvia torren cial, se ha ocupado todo esto: el importante pueblo de Gueñes, el Crestón de Somogudo, Cabreriza la Alta, Aranguren, Mendieta, alturas de Arciniega, las cumbres de Santurce, el alto de la Cruz y Garay y Santa Coloma, y todavía a la hora de enviar este despacho prosigue el avance, aunque sigue lloviendo de manera desconsoladora y aunque opuso una mayo resistencia e intentó unos pinitos que no pasaron de un amago de contraataque por el frente de Mendieta. El enemigo empleó, aunque por poco tiempo, alguna artillería y llegó a presentar cua tro carros de asalto. Esto sirvió unicamente para que los nuestros se enardecieran y realizaran actos magníficos de verdadero valor, como el vadeo del río Caalto mientras aguantaban las Esto sólo se consiguió merced tán más valerosos y llenos de

No cabe imaginar cómo han muestra de fatiga. Es un verda dero Eiército. Sus actos causan enemigo, que se queda estupe

de los soldados de España. Y así debe ser a juzgar por la can Jihn Barrymore, que llene tidad de milicianos que se siguen pasando a nuestras filas. En el día de hoy, entre pasados y prisioneros, suman 350. Además, anoche llegaron a Garay 120 personas que los rojos tenían pri sioneros y que han venido a nuestras filas acompañados in cluso de sus propios carceleros.

Viendo este abundante e importante botin, pensemos todos lo que va ocurrir el día en que el sol luzca de nuevo, para alum brar nuestra campaña, y que sea pronto para que nuestras columnas sigan adelante con el ritmo acelerado a que nos tienen acos tumbrado.

Si siempre merecieron elogios nuestros invictos soldados, hoy lo merecen más que nunca. No creo que exista en el mundo un Ejército como el nuestro, capaz de vencerlo todo, hasta los mismos elementos.

FRANCISCO ABASCAL

COSECHERO Y EXPORTADOR DE ACEITUNAS SEVILLANAS

SEVILLA

57 años, se casa con una <star > que tiene 21

Nueva York. - Se anuncia el tercer casamiento dei artista cinema tográfico John Barrymore, que con trae ahora matrimonio con la tam bién artista de la pantalla Elena

Se da la circunstancia de que el novio tiene 57 años y la novia 21.

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

En Cádiz CALZADOS AGUIRRE

Son los mejores

AUTOIND - UIRIAL A. ROMERO

Accesorios automóviles Lubrificante-Cojinetes de b las-Neumáticos P. Cortés núm. 9.—Teléfono 2.433 CADIZ

"La Divina Pastora" Fábrica Modelo de Pastas para Sopa Luis Arroyo Crespo CADIZ

Texto de las proclamas arrojadas sobre Santander

Burgos.—La Aviación nacional ha arrojado sobre Santander miles de octavillas con el siguiente texto: «Pueblos santanderinos: la toma dagua que se pasó con el agua de Bilbao os ha demostrado el poder de nuestro Ejército. Nada podrá al pecho y llevando el fusil en contener al Bjército Nacional, Once meses de trabajo y de fortificación sólo sirvieron para retrasar unas horas vuestra derrota. Millares de descargas intensas de los rojos. soldados vascos entregan sus armas y regresan, alegres, a sus hoga res. Batallones enteros se han unido a los nacionales. Si antes, que a la valentía y al ímpetu de nues- teníais tres provincias, con más hombres, con más moral y más tros muchachos que cada día es- medios, habéis sido vencidos, mayores derrotas os esperan en lo sucesivo. Lo mejor de la juventud santanderina ha sido sacrificado a las ambiciosas locuras de los explotadores de la clase trabajadora. La paz y bienestar de vuestros campos y caseríos fueron sacrificadas combatido hoy nuestros solda- al odio destructor del comunismo. Si queréis evitaros mayores males, dos, sin dar nunca la menor tan tristes consecuencias de la guerra en vuestros caseríos, aban donad a los que os explotan, entregad las armas y uníos a la causa nacional, que es la causa de España, de los trabajadores, de la civiliza admiración hasta en el propio ción católica, de los hoga res honrados, de todos los que sienten la justicia social y la unidad de la Patria. Los que no hayáis cometido facto al contemplar las proezas I delitos graves nada tenéis que temer de la España nacional».

Número suelto: 15 céntimos Correspondencia: Apartado 12

BLAICAT

Un importante artículo, atribuído al Duce, contestando a Chamberlain

Se espera el beneplácito de Alemania e Italia para un nuevo pian de control naval a cargo de inglaterra v Francia

Londres, 28 (madrugada).— Los periódicos de la mañana confirman que será terminado en breve un acuerdo sobre un plan de restablecimiento del control naval en España entre

Francia e Inglaterra. El «Daily Telegraf» informa que ese plan prevé la presencia de observadores neutrales a bordo de los navíos ingleses y franceses. Dice también que los Gobiernos alemán e italiano han expresado el deseo de que las costas rojas españolas sean únicamente controladas por navíos ingleses. Esto tendría como resultado que Francia debia asumir el control total a lo largo de la cos-

ta del Altlantico en España. El «Morning Post» declara que el nuevo plan de control atribuye toda la costa oriental de Almería, Valencia y Barnavíos ingleses, mientras que Francia lo efectuaría en la berlain. zona del Sur de España.

Añade el mismo periódico que todavía no se ha recibido el consentimiento definitivo de los Gobiernos alemán e italiano sobre este plan.

Termina diciendo que, después de haber sido regulado el incidente del «Leipzig», sería muy posible que se fijase una nueva fecha para la visita de von Neurath a Londres.

"La situación internacional será venc'da cuando Franco acumule todas sus fuerzas en el frente central"

Popolo d'Italia» publica en grandes caracteres un importante ar muy comentado.

Se ocupa de las declaraciones hechas en la Cámara de los Co-munes por el jefe del Gobierno inglés durante el debate sobre la celona a la vigilancia de los situación internacional, y es como navíos ingleses, mientras que una respuesta a sir Neville Cham

> Declara el autor del artículo que el aviso pronunciado por Cham berlain de guardar sangre fría y observar la mayor moderación en gestos y palabras no puede llegar en un momento más propicio y mejor escogido. Pero el ministro inglés debía también haber aboractuales circunstancias hay mupor perturbar el actual equilibrio. Vismo.

Milán, 28 (madrugada).— El Casi todas las mentiras de cierta Prensa—sigue diciendo el articulista-giran alrededor de la activitículo que se atribuye a la pluma dad del eje Roma Berlín, y si Eu de Mussolini, y que está siendo ropa no entra hoy en un período de crisis trágica, esto es debido a la actitud de los Estados que tienen suficiente sangre fría para evitar un trágico descenso.

Mas la situación será vencida desde el momento en que el Generalísimo Franco conquiste la última resistencia vasca y pueda diri gir seguidamente todas sus fuerzas para el frente central.

El cinturón de hierro alrededor de Madrid acabará por ceder, co mo ocurrió con el de Bilbao, que se creía irrompible.

Los rojos habían anunciado termina diciendo el artículo-que Es dado la cuestión viendo que en las paña sería la tumba del fascismo; pero será muchísimo más probachos elementos que se esfuerzan ble que sea la tumba del bolche-

APUNTES

Hoy celebran los Pelayos la fiesta de su patrón.

Siempre es agradable hablar de los niños. No precisamente porque son los únicos que no protestan, sino... por eso: porque son esperanza y verdor. Y los que hoy festejan a su Patrón, niño y santo como ellos, son, además de infantes, hombrecitos tempranos o, si queréis, niños que maduró la guerra. Porque ellos la sienten. Palpita en ellos, en sus briosos desfiles, recto el cuerpo, airoso el brazo, marcial el paso. Vive la guerra en todos los actos de la infancia de hoy. Son su juego mejor las guerrillas en plena calle. Su afán, lucir las cartucheras y el fusil haciendo guardia junto a la puerta de sus cuarteles. Su honor, el honor de Pelayo, saber ladearse con gracia la boina roja.

¡Pelayos de España! Ahora os sonrie la vida! Mañana... ¿Para qué pensar? ¡Si sois vosotros el mañana!

Número suelto.... 0,15 atrasado.. 0,30

micrófono, su dimisión



Sevilla (12 noch). - El general Queipo de Llano comenzó su acostumbrada charla, diciendo:

Por la prensa y por la radio se han dado noticias de que en los edificios de «El Sol» y «La Voz», habían sido colocadas dos bombas que, haciendo explosión, causaron grandes desperfectos en el edificio y mataron a varios obreros. Parece que esto es debido a que el primero de ellos publicó un suelto pidiendo que se suprimeran la F. A I. y el P. O. U. M., cosa que indignó a los anarquistas y les hizo tomar represalias, en la forma que esta

gente acostumbra a hacerlas, por supuesto. Ahora los criminales de Valencia se eocuentran en un aprieto, porque el presidente de los socialistas de los Estados Unidos, que han ayudado a la revolución, piden a Negrín que suelte a los obreros encarcelados. También los comunistas de Norteamérica quieren que sea puesto Nin en libertad. Estos socialistas y comunistas de América se han caído de un nido, ya que creen que los comunistas ruso españoles aspiran algo que sea democracia y bienestar del obrero. Esto no es más que el desbordamiento de las malas pasiones y el encumbramiento de los más criminales. Que vengan a España y se encontrarán con que en la zona roja se miden los méritos por los delitos comunes y cantidad de condenas que pensan sobre los camaradas.

El parte marxista dice que continúa la presión en el Norte, con grandes masas de aviación y artillería. Esto de las grandes masas es el mito que ahora se traen; de los hon bres no dicen nada. Parece que tratan de dar a entender que no tenemos hombres suficientes en la infantería.

Bilbao fué tomado por nuestras tropas, a la que acompañan, es cierto, algunos voluntarios italianos, pero voluntarios que sienten nuestros ideales y, en este sentido, son más españoles que los traidores que reniegan de su Patria.

Un diputado inglés ha dicho en la Cámara que los aviones nuestros son alemanes o italianos. También es cierto, pues nosotros no tenemos fábricas de aeroplanos, y los hemos comprado a esas naciones. Los rojos, que disponen de muchos millones robados, los nan comprado a otros muchos países europeos y americanos, sin que nadie se lo

Llegó a decir un pertódico rojo que sólo con la aviación y la arti Ilería ganábamos las batallas, pero que no teníamos hombres Tenien do nosotros 14 millones de habitantes, ¿cómo no hemos de tener más soldados españoles que ellos? Quieren hacer creer que «el pueblo» está con ellos, y eso es otra gran mentira. Las gentes que habitan en el territorio que ellos dominan por el terror, están deseando pasarse a nuestras líneas, y cientos de ellos lo hacen a diario.

Nuestros soldados son los mismos que los de ellos, pero estando a nuestro lado, los muchachos se sienten confortados con el ideal de la Patria. Además, tenemos mandos, mientras que con los marxista no hay más que unos cuantos generales incapaces y sin corazón,

Pero en fin, ya estamos en Bilbao y pronto estaremos en Santander. Alli está también el gobierno Aguirre y como ya se han acostumbrado a vivir a lo grande, se han instalado en el palacio real de La Magdalena.

Estos canallas dirigentes de separatismo han hecho salir a la gente de Bilbao para que se muera de hambre en Santander. Cuando los in felices protestan y piden pan, les ametrallan y en paz.

Lo mismo ocurre en Barcelona. Por cierto que ahora recibo un te legrama que dice así: Los rumores acerca de una crisis en la generalidad, se han confirmado, aquella ha dimitido en pleno y las radios lo notifican oficialmente.» Companys ha dado cuenta de su decisión por el micrófono de Radio Barcelona y se ha desahogado pidiendo el aplastamiento de los que han puesto obstáculos a su labor en el

Terminó el general dando cuenta de las operaciones.

Companys explica, por el El tesoro de los dinamiteros asturianos está ya en nuestro poder

Bilbao, 28 (madrugada).-Por el Tebib Arrumi.-Como calculaba y anuncié en mi anterior despacho, ayer, a última hora de la tarde, se coronó la provechosísima jornada con la conquista de San Pedro de Galdames, al Sur de Somorrostro, mas las alturas que se alzan al Oeste, no olvidarlo, de Pico de Mira y altos de Garay.

Pero desgraciadamente, a la victoriosa actividad de ayer ha seguido la jornada de hoy con una inactividad poco menos que absoluta, y nadie sabe la canti dad de agua que hoy ha caído sobre Vizcaya. El diluvio está a punto de quedarse en mantillas al lado de lo que aquí están destilando las nubes. Los riachuelos son verdaderos torrentes y hasta los mismos regatos resultan de peligroso vadeo. Es algo infer nal, pero ya pasará como pasó el anterior temporal y en menos de una semana nos hemos puesto en Bilbao.

En la jornada de hoy, se han pasado otros 500 gudaris a nuestro campo, todos con armas y con bastantes municiones.

Demuestran su poca afinidad con los milicianos de Asturias y tienen va que detender a los rojos con las armas y que por moral. ellos no dan su sangre.

La noticia del día es la de una nueva presa magnifica. Al ocuparse Loran de San Fuentes nos hemos encontrado con una fábri ca de pólvora con 200.000 deto nadores, 350 kilómetros de mecha. 59 barriles de pólvora y otros tantos de trilita: el tesoro de los dinamiteros asterianos está en nuestro poder.

Yo me permito felicitar a nues tros ingenieros que hoy mismo bajo el torrente con que nos ob sequiaban las nubes, han segui do reparando y construyendo nuevos puentes. Los hombres del castillo plateado están realizando una activisima labor también en ferrocarriles.

Está entablada una nueva lucha entre la España del General Franco y los marxistas; ellos, destruyendo todo y nosotros redestruyen,

Otros 1.000 prisioneros de Vizcava Hegan a Pampiona

Pamplona.—Han llegado otros 1.000 prisioneros procedentes del frente de Vizcaya, a los que se ha procurado adecuado alojamiento...

Catástrofe en el Canadá, de la que resultan heridas 🦠 1.300 personas

Londres, 28 (madrugada).—En Montreal (Canadá) estalló un depósito donde se almacenaben 2 000 galones de gasolina. Resultaron muertos tres bomberos, y quedaron heridos más de 1.300 personas.

El 3 de julio cerrarán los hoteles y restaurantes de toda Francia como protesta por la semana de 40 horas

París, 28 (madrugada).—El Comité de la Federación de Propietarios de hoteles y restaurantes resolvió cerrar el sábado 3 de julio los hoteles, cafés y restaurantes de toda Francia en señal de protesta contra la introducción de la semana de 40 horas.

París, 28 (madrugada).—A propósito de la aprobación de la jornada de 40 horas en la industria hotelera, el Jour escribe que la inesperada entrada en vigor de esta ley es debida a las constantes reclamaciones hechas por la C. S. T. El mismo periódico anuncia el inminente cierre permanente de 300.000 hoteles y restaurantes, no sólo en París, sino en toda Francia.

«Le Matin» contra la alianza franco-soviética

París, 28 (madrugada).—«Le Matin» se manifiesta en términos: Santander, pues conquistada su enérgicos contra la alianza franco soviética, y pregunta cómo es po-tierra de Vizcaya, dicen que no sible que Francia se haya ligado a la Unión Soviética. Se trata, no sólo de una cuestión de seguridad sino también, de una cuestión de

Los ex prisioneros guipuzcoanos forman una Hermandad

Santander, 28 (madrugada).—Los prisioneros guipuzcoanos que tueron evacuados de San Sebastián cuando la retirada de los rojo-separatistas, y que han sido libertados al ser tomado Bilbao por las fuerzas nacionales, han acordado formar una Hermandad que se denominará «Caballeros de España». En esta Hermandad se exaltará el patriotismo, y será como un recuerdo de las horas amargas pasadas en las siniestras prisiones rojas,

Manifestación en Vitoria para Otra importante detención celebrar el Decreto del Generalísimo

Vitoria.—Para celebrar el Decreche, hubo iluminación eléctrica. los enemigos del dictador.

en Rusia por el epionaje contra Stalin

Lisboa. - El «Daily Herald», órto del Generalisimo que favorece gano del partido laborista, en su a Alava, se ha celebrado una gran edición de hoy, comenta la detenmanifestación popular organizada ción en Rusia del secretario del por la Cámara de Comercio. Se Comité ejecutivo de los Camisasumaron al acto todas las autori- riados, uno delos cargos más impordades, representaciones y el pue tantes de los Soviéts. Se le acusa construyendo todo lo que ellos blo en masa de Vitoria. Por la no- de ejercer el espionaje a favor de